

Imparables, los precios del petróleo (El Financiero 11/03/08)

Imparables, los precios del petróleo (El Financiero 11/03/08) Eduardo Jardón Martes, 11 de marzo de 2008 El WTI aumentó 2.75; cotizó en 107.90 dpb. Debilidad del dólar ante disminución de réditos, la causa. Auguran analistas que la inestabilidad en el mercado continuará. Los precios del petróleo siguieron batiendo récord por la expectativa de que el dólar continuará debilitándose, ante el descenso en las tasas de interés en Estados Unidos. En Nueva York, el crudo West Texas cerró en 107.9 dólares por barril, 2.75 dólares por arriba de su rango anterior. Por su parte, la mezcla mexicana de exportación subió 1.23 dólares y logró un rango máximo de 90.09 dólares. Para los analistas, el entorno actual, con la debilidad del dólar y la tendencia al alza en los precios del petróleo, se mantendrá hasta finales de año. Los rangos alcanzados por el crudo han superado las expectativas. "Es una sorpresa para todos", comentó Shane Streife, experto en energía del Banco Mundial (BM) y panelista en un foro sobre la posibilidad de que la inestabilidad y los altos precios del petróleo sean una realidad permanente. Yan Wan, economista del Instituto del BM, mencionó que a diferencia de crisis anteriores, la fuerte alza en el precio del crudo en esta semana refleja una creciente demanda por energía en mercados emergentes, en especial China y la India. Además, dijo, los flujos de capitales internacionales que buscan oportunidades de inversión ante la caída del dólar también han sido importantes en este escenario. Durante el foro "Inestabilidad del precio del petróleo y gestión financiera", celebrado en Washington, Graeme Wheeler, director gerente del BM, expuso que la volatilidad en los precios del crudo en los últimos años ha sido mayor que en la década de los noventa, y se prevé que la inestabilidad continuará. La semana pasada Goldman Sachs revisó al alza sus previsiones para el precio del Brent. Para este año aumentó de 80 a 95 dólares el precio promedio, y de 90 a 105 para 2009. Los analistas de esta firma de inversiones prevén que en 2010 el crudo promediará 110 dólares. Tendencia alcista Analistas consultados indicaron que en la medida que la divisa estadounidense siga debilitándose, el precio del crudo y de otras materias primas continuará en aumento. Ayer el dólar se desplomó a un rango mínimo frente al euro, al ubicarse en 1.537 dólares. "El petróleo y otras materias primas seguirán en una tendencia al alza y no hay establecido un rango al que puedan llegar, pero no se prevé un alza mucho mayor", comentó Gustavo Hernández, analista económico de Ixe. Para el dólar, la expectativa es que siga debilitándose, pues se espera una reducción de 0.75 puntos en las tasas de interés en la próxima reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos, señaló el experto. Esto aumentará el atractivo de inversiones en monedas distintas del dólar, así como en los commodities. Mario Copca, analista de divisas de MetAnálisis, mencionó que la depreciación del dólar puede tener un impacto en la inflación. "Es por el efecto de importaciones, ya que aumentan los costos de los insumos y esto se tiene que reflejar en las mercancías, lo que puede ocasionar presiones inflacionarias", dijo. El alza en el crudo ha ocasionado que los consumidores estadounidenses paguen cada vez un mayor precio por la gasolina. De acuerdo con cifras del Departamento de Información Energética de EU, el precio de este combustible aumentó 26 por ciento en el último año, al pasar de 2.56 a 3.23 dólares el galón.